

Obras de valorización, colgadas en tiempo y recursos

Bogotá, mayo 20 de 2015. Luego de evaluar mediante auditorías el proceso de cobro de valorización en la Capital de la República, la Contraloría de Bogotá determinó algunas situaciones preocupantes.

En su análisis, el ente de control estableció que el Acuerdo 523 de 2013 determinó priorizar 11 obras, 1 a cargo del IDR y 10 a cargo del IDU. De estas 10 últimas, 7 deben comenzar a más tardar el 27 de diciembre de este año, situación que en criterio de la Contraloría se está lejos de cumplir.

- Sólo dos de estas obras tienen contrato de construcción, sin embargo el avance no llega ni al 10%.
- Otras 3 obras apenas tienen contratos de estudios y diseños pero no de construcción.
- Las 5 restantes no tienen ni lo uno ni lo otro.

Según el Contralor de Bogotá, Diego Ardila Medina, la experiencia señala que los procesos para las licitaciones públicas tardan por lo menos seis meses, es decir, existe actualmente un nivel de avance tímido para lograr el cumplimiento de las metas propuestas.

En cuanto al tema de predios, se estableció que de los 407 que se necesitan, apenas se han comprado 151, es decir el 37%, en este sentido, faltarían por adquirir 256 predios, lo que representa el 63%.

A pesar del rezago en el avance del Plan de Obras, el Distrito ya ha comprometido el 40% de los recursos recaudados por valorización.

De los \$272.000 millones recibidos hasta el mes de marzo, se habían comprometido \$109.000 millones, no obstante aún falta por adelantar el 80% de los contratos de obra pública, el 50% de los contratos de estudios y diseños y comprar el 63% de los predios.

“Por un Control Fiscal Efectivo y Transparente”

A la Contraloría de Bogotá le preocupa que los recursos que quedan y los que faltan por recaudar (\$124.000 millones) no sean suficientes para la ejecución de las 10 obras.

Aunada a esta limitación de recursos, la Administración, a marzo de 2015, ha desembolsado más de \$8.000 millones para atender la devolución de \$36.000 millones por las obras que ya se habían comenzado a pagar y que quedaron por fuera del Acuerdo 523.

Esos \$8.000 millones se han gastado en el pago de 339 contratos de prestación de servicios con sus respectivas adiciones y en el arriendo del edificio Alcázares. En este sentido, la Administración se gasta más de \$1 por cada \$5 devueltos a los contribuyentes.

Para la Contraloría de Bogotá es importante que estos recursos se destinen oportunamente para las obras que mejorarán la calidad de vida de los ciudadanos, máxime cuando son proyectos que vienen desde el año 2005 y que la ciudadanía reclama.

Oficina Asesora de Comunicaciones